
东方体育：能否和我们透露一下，这次你

和俱乐部之间是有一个什么样的契机达成了

再次牵手的呢？

吴金贵：从青岛回来以后，正好吴总、周
总，我们一起聊起来球队目前的情况，主要是
面临的一些困难。今年在特殊情况下，俱乐部
要进行股改，我们俱乐部要积极配合相关部
门，人员方面肯定需要调整。所有人都很清
楚，每家俱乐部现在都面临很大的困难，申花
也不例外，包括投资人在内，大家都在努力。
就是在这样一个特殊时期，俱乐部需要对内、
对外展开工作，也需要对内、对外进行沟通，
还保证球队的训练，吴总、周总也和我谈到了
这些方面。作为我来说，比较熟悉球队，此前
从崔康熙指导到毛毅军已经做了很多工作，
铺垫得很不错了，正好我来了，在各方面都能
够帮上一些忙。而且我本来就是申花的人，本
来是技术总监，那时候借去了青岛。现在回
来，主要还是要在主教练位置上帮助球队度
过困难时期，我是从申花出去的，申花给了我
很多，我想这些是我应该做的。

东方体育： 这次回归以后， 尤其是现阶

段，你的工作重心会放在哪些方面？

吴金贵：目前我回归以后，重心是要稳定
地把球队和球员的工作做好。目前各方面都
需要节约，需要开源节流，确实投入上的削减
导致人员上要进行缩减，所以大家需要担当
起更多的工作。我回到申花主教练职位上，实
际上也是要和中方教练组一起，把我们以前
经历的、和从外教学到的以及积累的能够发
挥出作用来。我们现阶段可能会有更多的和
球员直接面对面交流的机会，会更多地去和
球员解释情况，做好他们的思想工作。因众所

周知的原
因，每个俱乐部都会碰到很多困难，

中方教练会很务实、很真心地把困难给大家
讲清楚，让队员们能够接受并面对这样一个
现实，希望大家能够慢慢慢慢解开这样一个
结，全力投入到训练和比赛中，大家一起共渡
难关。我们需要一些精神层面的东西，这也是
我们一贯的工作作风。特殊情况下，中方教练
在当下还是更适合去做这样的工作。现在中
国的足球行业碰到很大的困难和问题，大家
需要静下心来，好好去总结和调研，好好把工
作做好、做踏实，不要浮躁。

东方体育：集结第一天，球队的训练情况

和队内氛围怎么样？

吴金贵：现在队里大家都非常理解。昨天
董事长和总经理给大家开了会，开完会可以
看到球员们在第一堂训练课中表现出很高的
积极性，情绪各方面都比较好。大家将心比
心，都认为，不管怎么样，还有申花这样的一
个大家庭，有很多为球队服务的工作人员，都
表示一定会积极配合好各方面的工作。

东方体育：这一次，您又是在申花有着各

种困难的情况下回归了。 对于未来有可能面

对的压力，包括成绩上的压力、阵容重组的压

力等是否早有准备了？

吴金贵：其实吴总、周总和我，我们商讨
过好几次球队的情况了。从目前来看，外援有
可能都回不来，我们也做好了最坏的打算，就
是新赛季没有外援。那么在此情况下，我们就
要通过现有的球员去挖掘、去调整、去调动。
我们俱乐部的管理一贯做得很好。现在球队
碰到那么大的困难，大家看到外面没有一点
负面新闻，所以球员们也都是非常珍惜、非常
爱护俱乐部的。俱乐部和我们教练组叮嘱了
很多。我们教练组也一直在开会，讨论我们根
据现有的情况要怎么去做。我们教练组也做

了大量的工作，
前段时间把申花这几个赛季

的比赛情况进行了总结，包括每个球员的
总结。接下去，我们教练组会分工明确，训练中
也会和每个球员提出明确的目标，会有专门
的教练负责一些队员去进行针对性的训练和
提高，对小将也有特别的针对性训练；我们也
会和球员明确今年要打的技战术，从理论和
实践上都会和队员解释清楚我们今年场上的
阵型打法、每个队员的职责，从理论到实践，
再从实践到理论。教练组准备了很多视频剪
辑，做了一些比较，指出了中国球员为什么
和先进足球国家的球员在踢球方式和方法上
都不太一样。我们从细节上要和球员提出来
差别，同时也要在踢球的观念上、认知上、习
惯上帮助球员做出改变。我们需要让球员
在没有外援的情况下懂得如何去应对场
面。集合的第一天，教练组已经和很多
队员都沟通过了，和每个人都讲解了接
下去要做的工作，明确了技战术方面
的要求，这方面我们会顾及到一些困
难，但是会把困难想得多一些，然后通
过细节去抓好它。

东方体育：如今距离初定的联赛开

赛时间只剩下不到两个月， 如何克服时

间上的紧迫感？

吴金贵：目前从时间上来看，肯定比较
紧迫的，我们要完成全部的工作确实是很
紧张的。毕竟现在球队需要一个两三周
的恢复期，也会在训练的基础
上让球员们尽快从理论
知识上先认识到需要提
高的地方，在这个基础
上，让他们的身体情
况达到要求的，而后
再展开整体的技战术
训练去进行完善。时
间尽管紧，但是我们
会把训练抓得更紧。
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昨天上午， 上海申
花全队在康桥基地集
中， 正式开始备战初定
于4月下旬开打的中超
联赛。吴金贵正式回归，

将以主教练身份带队征
战新赛季。截至目前，申
花暂无外援到队， 而本
土球员基本到齐， 包括
刘若钒、 蒋圣龙、 周俊
辰、孙沁涵、苏士豪、徐
友刚、 朱建荣等在内的
外租球员。

集训首日，刘若钒、周俊辰等现身
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上赛季末期，吴金贵辞去青岛队主
教练一职。当时申花在代理主帅毛毅军
的执教下征战第二阶段联赛，有关球队
的未来规划尚未完全开启，但俱乐部高
层结合疫情的持续性影响及球队自身情
况等多方面的考虑，已基本将新赛季的
主帅人选锁定在几名本土教练身上，其
中就包括吴金贵。时隔三年，这名老熟人
回归申花一线队。
申花队集结首日，吴金贵现身康桥

基地正式上任，随即展开新赛季的备战
工作。与此同时，助理教练李诚铭也回到
教练组，将和王 、殷锡福等中方教练共
同辅佐吴金贵完成相关工作，毛毅军则
继续担任领队一职。由于申花外籍体能
教练威尔克仍将作为中国男足国家队的

体能教练带队征战最后两场12强赛，球
队下一阶段的体能储备训练暂由中方教
练团队带队展开。威尔克与申花仍有合
同在身，将在3月下旬回到国内，结束隔
离后再回到俱乐部的岗位上。
球队集结后的首堂训练课于昨天下

午进行，内容以慢跑恢复为主，朱辰杰、
刘若钒、周俊辰等年轻球员全部现身训
练场，包括多名小将在内的外租球员基
本全部归队。不过目前暂无外援到队，在
莫雷诺、约尼奇转会后，不排除其他外援
即巴索戈、敦比亚、博拉尼奥斯全部离队
的可能性。
3月3日，国足和U23国足将同时在海

口开启训练，届时，吴曦、朱辰杰、蒋圣龙
以及温家宝、苏士豪、孙沁涵需暂时离开

俱乐部，一起动身前往海口分别备战
12强赛、迪拜杯，由此多达六名球员基
本确定缺席球队的季前备战期。而在这
几天，申花计划于康桥基地进行2022
年的首堂公开训练课。届时，吴金贵将
迎来重新上任后的首次公开亮相。
摆在吴金贵眼前的，不仅仅是赛

季前储备期如何调整球员状态、重新
磨合阵容，更为棘手的是，如今距离
初定的联赛开赛节点仅剩不到两个
月，多名外租球员是否确定回归？其
他有合同在身的球员如何安置？外
援如何重组？球队新赛季的人员架
构具体如何调整？目标如何制定？
这些问题无疑将成为吴金贵上任
后的主要工作。
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